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Gemeinde Martfeld 
________________________________________________________________________________________ 

 

 

P r o t o k o l l 
Sitzungsnummer: Ma/Rat/028/19 

 

über die Sitzung des Rates am 14.11.2019 

 

Beginn: 19:30 Uhr 

Ende 21:45 Uhr 

Ort: Gaststätte "Dunekack" in Kleinenborstel 

 

Anwesend: 

 

Vorsitzende/r 

Frau Marlies Plate  

 

stimmberechtigte Mitglieder 

Herr Michael Albers  

Herr Pitt Brandstädter  

Herr Christoph Ferentschak  

Frau Merle Hoffmann  

Herr Klaus-Dieter Kasper  

Herr Heinrich Lackmann  

Herr Burckhard Radtke  

Herr Torsten Tobeck  

Frau Nicole Wolf  

Frau Krimhild Wulf  

 

Verwaltung 

Herr Bernd Bormann  

Frau Kim Holtorf  

Herr Jenrik Ritter  

 

Gäste 

Bürgerinitiative Verkehrssituation Heide zu TOP 12 

 

Abwesend: 

 

stimmberechtigte Mitglieder 

Herr Torsten Kirstein  

Herr Jürgen Lemke  
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Öffentlicher Teil 

 

Punkt 1: 

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschluss-

fähigkeit 

 

Bürgermeisterin Plate eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Bürgerinnen und 

Bürger, die Presse und die Ratsmitglieder. Sie stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die 

Beschlussfähigkeit fest.  

 

 

 

Punkt 2: 

Genehmigung des Protokolls über die 27. Sitzung vom 10.10.2019 

 

Gegen das Protokoll vom 10.10.2019 werden keine Bedenken erhoben. Es wird einstimmig 

genehmigt.  

 

 

 

Punkt 3: 

Einwohnerfragestunde 

 

Die Einwohnerfragestunde wird nicht in Anspruch genommen.  

 

 

 

Punkt 4: 

Leitbild der Gemeinde Martfeld 

 

Frau Plate stellt fest, dass das Leitbild der Gemeinde Martfeld von der Arbeitsgruppe ergänzt 

wurde. 

 

Herr Radtke erläutert die Beratung in der Arbeitsgruppe und stellt das Ergebnis kurz vor. Das 

neue Leitbild wurde von allen Fraktionen in der vorliegenden Fassung mitgetragen und stellt 

eine gute Grundlage dar. Es solle so beschlossen werden.   

 

Ja: 11  Nein: 0  Enthaltungen: 0   

 

Punkt 5: 

Kreiswettbewerb "Unser Dorf hat Zukunft" 

Vorlage: Ma-0069/19 

 

Frau Plate teilt mit, dass Martfeld das letzte Mal im Jahre 2017 am Kreiswettbewerb „Unser 

Dorf hat Zukunft“ teilgenommen hat. Beim nächsten Mal sei es allerdings so, dass der Ge-

winner des Wettbewerbes im darauffolgenden Jahr nicht mehr teilnehmen darf. Aus einem 

Gespräch mit dem HVV wurde deutlich, dass dieser aufgrund anderer Projekte im kommen-

den Jahr nicht zur Verfügung stehe. Sie stellt daher die Frage in den Raum, ob Martfeld tat-

sächlich im Jahre 2020 wieder teilnehmen solle. 
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Herr Albers gibt zu bedenken, dass eine Teilnahme ohne den HVV nicht möglich sei. Es sei 

ein unglaublicher Aufwand, da viele Ehrenamtliche benötigt werden. In zwei Jahren habe 

Martfeld aus seiner Sicht eine andere Grundlage, da sich eventuell der Ortsmittelpunkt dann 

geändert habe. Er plädiere deshalb dafür im kommenden Jahr nicht teilzunehmen, da sich seit 

der letzten Teilnahme in Martfeld wenig verändert habe. 

 

Herr Tobeck sieht aktuell niemanden, der sich richtig dafür einsetzen würde und schließt des-

halb auch im Jahre 2020 die Teilnahme aus, zumal eine Weiterentwicklung seit der letzten 

Teilnahme aus seiner Sicht nicht zu erkennen sei. 

 

Herr Kasper bekräftigt die Aussage von Herrn Albers, dass der HVV gebraucht wird und plä-

diert ebenfalls gegen eine Teilnahme. 

 

Für Frau Plate stellt somit der Verzicht am Wettbewerb 2020 zur Abstimmung.  

 

Ja: 11  Nein: 0  Enthaltungen: 0   

 

Punkt 6: 

Neubau eines Radweges von Martfeld bis Loge - Überplanmäßige Ausgaben 

Vorlage: Ma-0070/19 

 

Herr Bormann teilt mit, dass bereits nach der Ausschreibung der Bauarbeiten zu erwarten war, 

dass der Radweg teurer wird als zu Beginn geplant. Die Kosten werden sich auf eine finanzi-

elle Belastung zwischen 310.000€ - 330.000€ für die Gemeinde Martfeld einpendeln. 

 

Der Rat der Gemeinde Martfeld beschließt, die Mehrkosten in Höhe von insgesamt 156.000 

Euro im Haushalt 2019 überplanmäßig bereitzustellen.  

 

Ja: 11  Nein: 0  Enthaltungen: 0   

 

Punkt 7: 

Mitteilungen der Verwaltung 

 

Mitteilungen der Verwaltung liegen nicht vor.  

 

 

 

Punkt 8: 

Anfragen und Anregungen 

 

 

 

Punkt 8.1: 

Ärztliche Versorgung 

 

Herr Albers kündigt einen Antrag der SPD-Fraktion zur ärztlichen Versorgung in Martfeld an, 

der öffentlich beraten werden sollte. Es müsse einmal aufgezeigt werden, wie die ärztliche 

Versorgung in Zukunft gestaltet werden soll. Diesbezüglich regt er gemeinsame Gespräche 

mit Schwarme an.  
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Punkt 8.2: 

Gestaltung der Ratsarbeit 

 

Herr Albers zeigt sich außerdem unzufrieden mit der aktuellen Gestaltung der Ratsarbeit. Für 

ihn werden zu viele Punkte im nicht öffentlichen Teil der Ratssitzung beschlossen. Ihm fehle 

die Transparenz.  

 

 

 

Punkt 8.3: 

Finanzen 

 

Herr Albers würde es zudem begrüßen, wenn die Finanzen der Gemeinde Martfeld im öffent-

lichen Teil diskutiert werden würden. Von der Verwaltung sollte kurz die finanzielle Entwick-

lung der letzten Jahre und die aktuelle finanzielle Situation der Gemeinde auch im Vergleich 

der übrigen Mitgliedsgemeinden der Samtgemeinde abgebildet werden.  

 

 

 

Punkt 9: 

Einwohnerfragestunde 

 

 

 

Punkt 9.1: 

Kontrolle Radwege 

 

Ein Einwohner regt an, nach dem Neubau des neuen Fahrradweges sich nun auch um ältere 

Radwege explizit zu kümmern, da diese an einigen Stellen zu stark durch herauswachsende 

Hecken, bedeckt sind und Fahrradfahrer behindert werden.  

 

 

 

Punkt 9.2: 

Schildersituation 

 

Es wird die vorhandene Beschilderung an mehreren Stellen in der Samtgemeinde angespro-

chen. Herr Bormann sagt eine Überprüfung zu. Der Bürger stimmt Herrn Albers ebenfalls zu, 

dass zu wenig in den öffentlichen Teilen der Sitzungen besprochen wird und regt an, mehr 

Bürgervorschläge in öffentlichen Sitzungen einzubringen. 
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